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接接的的不不只只是是热热线线，，更更是是民民心心

创城宣传内容可以更丰富

□郑德平

头条评论

一家之言

一周点评

□纪慎言

为增进与读者的互动，广
开言路，本报开设观点版，每周
一期。欢迎广大读者对发生在
身边的大事小事发表自己的见
解，为城市发展建言,为社会进
步献策。来稿信箱 :dct6921@
1 6 3 . c o m ，互 动 Q Q 群 :
190319560。稿件一经刊发，即
付稿酬。

征稿启事

近期，猪肉价格一路下跌，生猪
价格下跌到每斤5元，每卖一头猪，
养殖户要赔300元。有的散养户感觉
十几年都没这么糟糕过。

◎猪肉价格大幅起起落落，对
于抗风险能力较弱的散户来说，有
可能就是灭顶之灾。市场挤出散户，
一定还会再寻求新的平衡。

作为全市考研大户的德州学院
目前已经在人才培养方面着手转
型，不再一味鼓励学生考研，而是更
加注重专业实践能力和社会能力的
培养。

◎培养实践能力和社会能力是
大学生的必修课，德州学院的人才
培养转型也算是顺应社会潮流之
举。

小区业主委员会成员大多在50
岁到70岁之间，由于业委会琐事多、
无酬劳，在实际工作中面临诸多难
题，业委会的成立和工作开展都成

“老大难”。
◎业委会这个松散的自治组

织，在发展的初期阶段，需要法律的
保驾护航和外力的助推。

又到了毕业季，还没有找到工
作的毕业生们，为了填补工作经历
空白，放低身段寻找临时工作。

◎市场这只无形的手决定着择
业观念，迫使广大毕业生不得不去
顺应它。

创建完了“国家卫生城市”
与“国家园林城市”之后，德州
目前正在着力创建最具深度、
广 度 与 难 度 的“ 省 级 文 明 城
市”。总的感觉，德州有了长足
的进步，而且德州上下为了这
种进步都在努力奋斗着。

每一次创城都有一个主
题，为了这个主题都要做许多
宣传教育工作。“省级文明城
市”的创建当然也不例外。如
今，人们走在明月湖风景区内
就强烈地感受到了德州上下这
种创建工作的宣传气氛。关于

“文明城市”的标准、目标，创建
“文明城市”的目的、意义，对市

民及各行各业“文明行为”的要
求等等，都有图片文字明示，这
些都非常必要。

但是美中不足的是，景区
路灯杆上那些关于创建“文明
城市”的宣传牌，其内容及画面
却与我们创建今天的“文明城
市”不甚搭调。其关键的问题
是，这些宣传画的意图，似乎是
要求创建现代化“文明城市”的
我们，一定要把古人与农人的
思想与行为来做楷模和榜样，
用那些仙境神话般的人物与故
事教化今天现实生活中的人
们。在这些宣传牌上的画面中，
除了有一幅有关地震发生后抬

担架救人的场景外，其他的人
物不是长衣宽袖的古人就是赤
膊挽腿的农人。唯有一个圆脸
微胖泥娃娃般的可爱女孩，却
是一身臃肿棉衣裤光着脚丫，
睁着眼睛在做梦。那些白描似
的山水画除了能够装点一下环
境之外，好像与创建“文明城
市”并无多大干系。

其实，关于创建“文明城
市”的宣传内容很多，又都能够
很容易地画出来。关于社会公
德、职业道德、家庭美德、个人
品德这些关乎文明的“四德”都
有可圈可点、可歌可泣的人物
与画面，雷锋、焦裕禄、孔繁森、

杨善洲等这些逝去的和郭明义
等这些健在的英雄模范人物的
事迹都可以形象地表现出来。
我们为什么非要用那些今人看
不见摸不着的古人来说事呢？
现在全国正在搞农村城镇化，
我们德州创建“文明城市”为什
么要引导城市农村化呢？

后来发现宣传牌最下方
的落款是“山东省体育彩票制
作”，于是就豁然顿悟：敢情这
是人家白送给德州人创城用
的工具啊，于是不挂白不挂！
进而又想，既与创城沾边又多
方有利可图的事情，何乐而不
为呢？

★报名时间：即日起 ★授课时间：每周六下午3：00-5：00

★授课地点：董子文化街齐鲁晚报 ★培训讲师：特邀省、市资深摄影师

齐鲁晚报 (德州 )图片社摄影培训班开课啦！

总课时：20课时 内容：摄影基础、外出采风1次 学费：600元

咨询电话：13405345939 18766001010

是不是有很多次，你想拍
摄美丽的风景，结果却令人失
望！是不是有无数的动人瞬
间，令你为之动容，结果却转
瞬即逝！是不是一直想在家中
拥有自己的照片墙，结果却无
从下手！不用过于担心，不仅

仅是你一个人这样，每一个摄
影者都会有同样的经历，从最
初的毫无头绪到后来的得心
应手，直到最后用手中的相机
去满足我们的心灵所需！在这
里——— 齐鲁晚报(德州)图片
社摄影培训班，会从摄影的器

材使用及保养、画面的构思、
构图及意境的表达、光线的运
用、各类风景、人像等摄影题
材的拍摄技巧给您做出详细
解读，并运用大量精美的图片
进行对比分析，生动直观地让
您牢固掌握一些重要的摄影

技巧，使您拍摄出的照片更富
有魅力。在这里，你会发现自
己对摄影艺术的鉴赏能力有
了显著地提高，对摄影器材的
使用更得心应手，能够更快地
掌握拍摄技巧、积累经验，使
自己的摄影水平进步得更快！

几天来，德州市委市政府
的多位领导连续到市民热线受
理中心接听热线。据报道，因为
领导亲自接听热线，市民参与
空前火爆，平均每秒就有一个
电话打入，电话排队最高达50

余个。
一个地方或部门的领导

亲自接热线并不是新鲜事了，
多年来，这已逐渐成为政府与
市民沟通的一种重要方式，也
是上层直接了解社情民意的
重要渠道，有的地方还一度把
这 样 的 热 线 称 为“ 市 长 热
线”。而在德州，“1 2 3 4 5，服务

找政府”，三年来这一热线越
来越深入人心，得到了大家的
认可。

而这次领导接热线活动，
是作为第二批党的群众路线教
育实践活动的一个组成部分来
进行的，承载的意义可能就更
大。

对于大多数市民和群众来
说，很少有机会直接接触到主
要领导，更多时候，大家是从媒
体上看到领导在讲话、领导在
走访、领导在忙碌，却无法直接
把自己的诉求传达给领导；对
领导来说，由于不直接面对群

众，对基层疾苦了解不够，对群
众呼声倾听不足，做出的决策
可能就不接地气，甚至得不到
群众的拥护，这将大大危害党
和政府的威信和执政效果。

这次领导直接跟群众对
话，消除了很多过滤和壁垒，
让原汁原味的领导的关切传
过去，让淳朴无华的群众的声
音传过来，在电话的两端，不
管 是 普 通 百 姓 ，还 是 书 记 市
长，在这一刻都是两个平等的
主体，为政者听到了百姓的诉
说，为民者感受到了政府的诚
意。这种有效的沟通，对迅速

解决问题提供了一种动力，也
在一定程度上抚慰了人们的
心灵。

当然，领导接热线也不是
万能的，一些困扰民生多年的
问题，固然不能通过一个电话
就能解决，但至少让人看到了
希望。更让人值得欣慰的是，那
么多市民愿意通过电话反映问
题，骨子里还是满怀对党委政
府的信任，有信任在，民心就
在。大家相信，日子一定会过的
越来越好，社会也一定会越来
越公平和公正。这样的民心，比
黄金都要珍贵。
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